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«Профессия изначально должна быть актом любви.  

И никак не браком по расчету.»  

Мураками Х. 
 

Профессиональный выбор – одно из самых труднейших испытаний в 

нашей жизни, с которым сталкивается каждый. Большинство людей так и не 

смогли найти своё призвание, хотя набрались достаточно жизненного опыта. 

Недавно и мне пришлось столкнуться с проблемой выбора. 

Если обратиться к истории Древнего Рима, там под словом “профессия” 

подразумевали вид деятельности, который выставляли напоказ. Древние 

римляне называли словом профессия свою деятельность, о которой говорили 

публично. С латинского это слово и переводится как “заявлять, говорить на 

публику”. В настоящее время под это понятие попадает сфера деятельности 

человека, т.е. в какой области он трудится. 

Для получения профессии необходимо не только фундаментальное 

образование, но и практический опыт в выбранной сфере. Т.е., строго говоря, 

при поступлении в учебное заведение речь о выборе профессии не идет. 

Получить профессиональные навыки можно как в специализированных 

вузах, колледжах и т.д., так и в результате самообучения. 

По всему миру насчитывается сейчас более 400 тысяч профессий. С 

развитием технологий одни из них исчезают, а другие появляются. 

Существует Общероссийский классификатор специальностей, где можно 

посмотреть полный список действующих профессий и специализаций. 

 Я выбрала профессию юриста. Получу среднее профессиональное 

образование, поступлю в ВУЗ и пойду работать. Но я не могу сказать, что 

пойду по этому банальному пути, который выстроила у себя в голове. 

Невозможно сделать правильный выбор, не попробовав, каково это.  

Почему человек, видя аппетитную еду, не всегда также восхищается её 

вкусом, как он предполагал? Почему же другим она нравится, а ему нет? Что с 

ним не так? А ведь если бы он не попробовал то, что лишь кажется ему 

вкусным, он бы и не узнал, что это совсем не его еда.  

 Пока что юридическое образование лишь кажется для меня «вкусным». 

Возможно, сделав интуитивный выбор, я съем что-то невероятно вкусное. А 

может, это казалось лишь аппетитным для меня.  

Я считаю, что обязанность выбора своего будущего возлагается на плечи 

подростков слишком рано. Окончание школы, сдача экзаменов, последние 

звонки и выпускной. Ты только-только начинаешь видеть себя личностью, 

познаёшь себя, мир вокруг, чувствуешь свободу и безграничное наслаждение 



просто от того, что живёшь. Но вдруг тебе приходится совершить выбор, 

который изменит всю твою жизнь. Связать своё дальнейшее существование с 

чем-то конкретным, или «взять то, не знаю что». Некоторые начинают 

исполнять свои детские мечты, но спотыкаются о суровую реальность и 

понимают, что это совсем не то, чего они хотели. Актёры не просто красивые 

люди на экране, медики не всегда могут помочь людям, а кондитеры не живут 

сладкую жизнь. Не каждый взрослый человек может сказать о том, чего он на 

самом деле хочет. Он привыкает к одному месту работы, получает стабильный 

заработок и не сдвигается с места. Так почему ребёнок может знать то, кем он 

хочет себя видеть?  

Настоящий профессиональный выбор зависит от нас самих. Человек, 

который никогда не был в лагере, не может сказать, что там плохо. Человек, 

который никогда не пробовал себя в должности менеджера, не может сказать, 

что это не его. Как можно найти ту самую вкусную еду, не попробовав её? Как 

говорил известный немецкий философ Фридрих Ницше: «всё познаётся в 

сравнении», и я с этим полностью согласна. Только попробовав ту или иную 

профессиональную сферу можно точно сказать, подходит она конкретному 

человеку, или нет. Возможно, пройдя весь свой юридический путь от 

техникума до самой профессии, я пойму, что это «не моё», и не побоюсь 

сменить свой вид деятельности. Никогда нельзя бояться пробовать, японская 

пословица: «не попробуешь, не узнаешь» так и кричит всему миру об этом. И 

что же лучше: всю жизнь жалеть об упущенной возможности, или мимолётно 

жалеть о том, что попробовал, но не вышло?  

Так что же такое – выбор настоящего профессионала? Это тот выбор, 

которому ты готов посвятить свою жизнь, уйти в это дело с головой и 

чувствовать себя полноценно. Это тот выбор, который заряжает тебя энергией и 

доставляет удовольствие, а не лишает тебя его. Это тот выбор, от которого ты 

чувствуешь приятную усталость, а не упадок сил и настроения. Этот выбор и 

есть твоё призвание, и его нужно искать. Ничего не берется из ниоткуда, всегда 

нужно стараться ради того, чтобы профессия была частью тебя, и только тогда 

человек сможет ощутить счастье от своего профессионального выбора.  

Хорошо известно высказывание К. Маркса о профессиях: «…профессии 

кажутся нам самыми возвышенными, если они пустили в нашем сердце 

глубокие корни, если идеям, господствующим в них, мы готовы принести в 

жертву нашу жизнь и все наши стремления. Они могут осчастливить того, кто 

имеет к ним призвание, но они обрекают на гибель того, кто принялся за них 

поспешно, необдуманно, поддавшись моменту». И здесь невозможно не 

согласиться. 


